

LUZ para
los cerebros
obscurecidos
por la
ignorancia.

LUZ Y VIDA

VIDA para
los cuerpos
agobiados
por la
miseria.

SEMANARIO DE DIVULGACION SOCIOLOGICA

NUMERO 21.

MEXICO, D. F., SABADO 20 DE OCTUBRE DE 1923.

PIDA EL 22

ELEMENTOS DE ANARQUIA

EL GOBIERNO ES LA ESCLAVITUD MAS TIRANICA Y DEGRADANTE

(Continúa).

A fines de 1885, los trabajadores organizados de los Estados Unidos acordaron que desde el 1o de Mayo siguiente, se negarian unánimemente a trabajar más de ocho horas al día a fin de que por la necesidad así producida de aumentar el número de jornaleros hallasen ocupación un millón, o más de obreros dados a la sazón y con el objeto asimismo de que los obreros tuvieran más tiempo para dedicarse a su desenvolvimiento intelectual y social. Algunos meses antes de Mayo, se repartió una circular consignando este acuerdo con sus motivos y razones, redactada en un lenguaje amigoso y prudente y pidiendo la cooperación de los grandes industriales y capitalistas. ¿Hubo algún burgués que se decidiera a combatir el movimiento? ¿Qué preparativos hicieron a los burgueses? ¿Qué hicieron personalmente o trataron de hacer? ¡Nada! Pero en las principales ciudades millares de policías especiales fueron juramentados e instruidos convenientemente; algunas semanas antes del 1o de Mayo en cada una de estas ciudades la Guardia Nacional hizo ejercicios nocturnos y practicó en las afueras simulacros de combate; la artillería se ocupó constantemente en el ejercicio del cañón; los soldados y los policías hicieron frecuentes ejercicios de tiro; el ministerio de la guerra lo preparó todo de modo que no faltasen en las ciudades fuerzas militares bastantes para dar la batalla; en fin, se dispuso todo como si estuviéramos en vísperas de una invasión extranjera; no ante la honrada demanda

de trabajo para los obreros desocupados; y todos estos preparativos se hicieron por la simple razón de que los trabajadores habían anunciado a los burgueses que desde 1o de Mayo la jornada de trabajo sería de ocho horas y los burgueses habían determinado que no fuese así. Llegó el día señalado y las calles se llenaron de polizontes armados mientras la Guardia Nacional, infantería, caballería y artillería, permanecía sobre las armas en expectativa de cualquier revuelta. Ahora, decidme: ¿en perjuicio de quien se hacía esto? ¿En beneficio de quien redundaban tantos preparativos? ¿No se hizo otro tanto precisamente en las ciudades del Sur a instancia de los amos que temían una insurrección de los esclavos negros? ¿Se puede negar honradamente que si los burgueses no dispusieran de esos batallones armados, se hubieran visto obligados a consultarse y que la jornada de ocho horas se hubiera establecido por consentimiento universal? ¿Qué es entonces lo que obliga a la multitud a someterse a los más viles trabajos? ¿Qué es la que mantiene a un millón de desocupados rodando a la ventura por calles y plazas? ¿Qué es, en fin, lo que da el triunfo a los burgueses sobre la masa de trabajadores que piden unas cuantas horas más en que vivir vida humana y racional? No se me podrá dar más que esta contestación: ¡el gobierno!

¿Concedéis que todo esto es cierto pero insistís en que no es el gobierno mismo sino los abusos del gobierno tan mismo la causa de los terribles errores de que procede la pobreza? ¿No comprendéis que con esa insistencia

Camarada: Pídanos ejemplares — Para el siguiente número: MILITARISMO

TRIBUNA FEMINISTA

LA MUJER

Hay conceptos y opiniones mil sobre la mujer; yo voy a exponer los míos:

Considerada la mujer en la actualidad, como una cosa de lujo que alaga la vanidad de quien la posee; obligada a vivir en eterno finjir; sujeta a esa gran hipocresía que es la moral actual, disfrazada con el nombre de inocencia, sumida en la gran ignorancia que se sujeta en el mas craso obscurantismo; su mentalidad adormecida por el envanecido y destructor prejuicio religioso, sin personalidad propia. Así vegeta la que por su belleza debiera ser el encanto de la vida, la que en su ser lleva el germen del futuro templo sagrado del amor; todo esto es inmolado en aras del convencionalismo social. Pero, ya es tiempo que se levante de su postración y reclame y obtenga el lugar que le corresponde en el concierto humano, dejando los prejuicios del pasado y adelantándose al presente.

Siendo como es un ser pensante, debe adquirir personalidad propia, conquistando sus derechos al igual que el hombre, destruyendo el despotismo paternal, político y social, satisfaciendo

sus anhelos liberatrices, alajándose de las preocupaciones rancias de la moral ambiente, que, son una iniquidad y un contra sentido a las leyes naturales; rompiendo las hipócritas formas del vil ambiente, todo fango y bajeza encubiertos con el manto de la mentira convencional, sintiendo anhelos de libertad para que sea lo que debe ser, no lo que es hoy día, un juguete de las pasiones y caprichos del hombre y la sociedad que la imponen preceptos y normas de vida, atendiendo tan solo a su interés, como si ellos pudieran trasmutar las leyes de la naturaleza.

La mujer tiene derecho a su libre desarrollo y a la satisfacción de sus necesidades y aptitudes intelectuales, estéticas, económicas y sociales. Debe ser la compañera del hombre, no su esclava o instrumento de placer; ella debe ser cual flor gentil de perfumado aroma; la personificación del amor que poetice la prosaica vida. Tal debe ser la mujer libertada por su propio esfuerzo.

Luzmila la Rosa.

afirma inevitablemente que el gobierno mismo es el abuso? Abrid la historia por donde queráis y hallaréis siempre la misma condición de las cosas. No hallaréis en toda la historia un solo gobierno que no haya oprimido al pueblo; nunca, bajo ningún gobierno conocido, han sido otros que los pobres los que han trabajado y pobre ha sido siempre la gran multitud de cada nación sujeta a las mas rudas faenas. Mostrarme en los antiguos tiempos, en los medios o en los contemporáneos un solo gobierno bajo el cual los productos de la prosperidad de cada país viviesen igualmente prosperos, o admitid que lo que llamáis abuso del gobierno, ha sido siempre y es ahora la característica invariable del gobierno mismo. "En vano, dice Edmundo Burke, me direis que el gobierno artificial es bueno

y que yo batallo solamente contra el abuso. La cosa, la cosa misma es el abuso!... La más evidente división de la sociedad es la de ricos y pobres; y no es menos evidente que el número de los primeros guarda una gran desproporción con el de los segundos. Toda la ocupación de los pobres consiste en administrar la holganza, las debilidades y la lujuria de los ricos, y la de los ricos, en cambio, es buscar los mejores métodos de reafirmar la esclavitud y aumentar los tugurios de los pobres. En un estado de cosas natural, es una ley invariable que las adquisiciones que un hombre pueda hacer están en relación con su trabajo. En un estado de sociedad artificial, es una ley tan constante e invariable como aquella que los que mas trabajan gocen del menor número de cosas,

CONFERENCIAS POPULARES

PROPIEDAD

Tócale hoy el turno a la cuestión únicamente a la propiedad privada: magna: la propiedad importante es la religión, porque representa la razón común, que pertenece a todo el mundo, para el goce de todos los individuos indistintamente, claro es que no puede perjudicar a nadie; y, por tanto, no es esta propiedad la que merece nuestras censuras, sino la privada; esto es: toda acumulación de riquezas para sólo el provecho individual, que puede usar y abusar de ellas el poseedor, con exclusión de todos los demás individuos de la sociedad, en virtud de un derecho abrogado o sancionado por leyes.

Y el problema a resolver es éste: ¿el derecho de propiedad es natural, es justo, es conveniente a la sociedad? Desde luego la estricta honradez y la sana lógica obligan a rechazar todo derecho de apropiación particular de las cosas naturales, como el suelo y subsuelo y cuanto de naturaleza se, por la sencilla razón de que nadie lo ha creado, y en justicia nadie puede adueñarse de lo que no ha hecho ni es

Debe entenderse que nos referimos

mientras que los que no trabajan nada, tengan una gran cantidad de cosas. Una tal constitución de la sociedad extraña y ridícula, apenas tiene explicación. Por regla general apenas creemos una cosa que se nos dice aun cuando pasa todos los días a nuestra vista sin que mostremos la menor sorpresa" (Vindicación de la Sociedad Natural).

¿Dónde ha existido un gobierno, donde existe hoy mismo, donde no se vea plena y prácticamente confirmada la ley de Burke, "que los que mas trabajan gocen del menor número de cosas, mientras que los que no trabajan nada, tengan una gran cantidad de cosas"? Entonces esta es una ley tan cierta como la de que una manzana cae al suelo y no al cielo, y si esta es una regla invariable, y no se puede negar que lo sea, el gobierno mismo es culpable de cuantos cargos le hacemos.

En sucesivos capítulos tratare de demostrar esta conclusión más plenamente. Quisiera no llevar mas adelante la

argumentación que lo precisamente necesario en esta parte. Pero sobre la evidencia establecida quiero agregar algunas palabras de Tomás Moro, el lord canceller de Enrique VIII, que serán seguramente del agrado de muchos lectores:

"Por tanto, dice, es necesario que yo diga, y espero que se me haga esta merced, que no puedo tener otra noción de todos los gobiernos que la que veo o conozco, y es que son una conspiración de los ricos que pretenden manejar la cosa pública en provecho exclusivo de sus fines particulares e inventan todos los medios imaginables para conservar primero sin peligro todo lo que han adquirido malamente y luego para obligar a los pobres a que trabajen para ellos al más bajo precio posible, oprimiéndolos tanto como les plazca." (La Utopía de Tomás Moro.)

G. C. CLENMENS

LA POLITICA JUZGADA POR LOS POLITICOS

PUBLICISTAS BURGUESES

CHENIER, ANDRES

Las inquisiciones sobre las opiniones y los pensamientos son tan atentatorias a la libertad cuando se ejercen en nombre de la nación como cuando se ejercen en nombre de los tiranos.

CID, PIQ.

¡Señor, señor, la democracia nos ha convertido en mediocres!

CHEVRENIL

Las naciones están destinadas a fusionarse en una sola que derribará todas las fronteras.

CLEMEICEAU, JORGE

Hay lo que la ley dice y lo que la autoridad hace. No es la misma cosa, ¡oh legislador cándido!

suyo. Además, los elementos naturales son absolutamente indispensables para la existencia de todos los seres: de ellos depende, con ellos está enlazada; nuestra madre común es la tierra, y ella nos ofrece sus grandes recursos para la completa satisfacción de nuestras necesidades, sin privilegios ni primicias para nadie. Cualquiera, pues, que separe para sí y se apropie una parte de la tierra y sus productos, excluyendo a los demás, roba a sus hermanos su patrimonio y atenta contra su vida, porque les arrebató los elementos necesarios a su existencia.

Quando los europeos conquistaron la América, ningún título de propiedad podían ostentar en ella: puesto que antes ni soñaban que existiera. Los indígenas eran los usufructuarios de la tierra, y vivían donde la vida era más fácil, donde la Naturaleza se mostrase más espléndida. Los europeos fueron adueñándose por la fuerza de los territorios más ricos y de los productos naturales más lucrativos, obligando a los indios, o a someterse, a ser esclavos de los conquistadores y trabajar para sus amos, después de ser despojados de todo o a recogerse en comarcas más pobres, en que la vida es bien difícil. Esta piadosa obra cristiana continúa incesantemente y continúa a medida del desarrollo de la población Blanca, acorralando cada vez más las tribus indias que no se avienen con nuestra civilización; y el resultado es que, por efecto de la acción aniquiladora del medio ambiente por demás es-

téril en que vegetan los indígenas, de aquellas numerosas razas americanas no quedan ya más que pobres restos. No sostendremos que esta causa sea la única que haya producido su extinción, pero no puede negársenos que ella ha contribuido poderosamente a exterminarlas. No es lo mismo, por cierto, vivir tranquilamente en fértiles campos que en el inclemente desierto. Y bien: este innegable hecho, todavía hay comprobable—diganlo los indios de la América del Norte, y también los del Sur—prueba acabadamente que la apropiación particular de la tierra es un crimen.

A PELLICER PARAIRE.

INTERESANTE

Por cambio de domicilio nos fué del todo imposible sacar el número destinado a la memoria de Ferrer y también el en que añorábamos a los "Mártires de San Ángel". Hoy reanudamos la labor, aunque en el transcurso de la interrupción no hemos recibido gran cosa de la mayoría de los camaradas que nos han ofrecido ayudarnos pecuniariamente al sostenimiento de este periódico.

LIBROS

Tenemos de venta 9 volúmenes de la Editorial "Renovación Proletaria" (Sevilla) a \$0.15 centavos folleto y 7 de Blanca, accorralando cada vez más las tribus indias que no se avienen con nuestra civilización; y el resultado es que, por efecto de la acción aniquiladora del medio ambiente por demás es-

"La Novela Roja" (Madrid) el mismo precio, además, 5 volúmenes de esta última publicación a \$0.10 cada uno. Imprime adelantado.

Después de leerlo, no lo destruya, coleccionelo o páselo a otro Compañero.